
Réunion Natation estivale Ligue 19/02/25 en visio de 18H30 à 20H

Tout d’abord en préambule je tiens à présenter mes excuses à André Valencier et Denis Balmont qui 
après vérification n’ont pas reçu mon mail pour la réunion.

Excusés     :  
J-Luc MANAUDOU Président Ligue Aura
Guy LA ROCCA Directeur Technique 
J-François JACQUIER Président FFN 74
André VALENCIER Eyzin-Pinet
Denis BALMONT CD Ligue
Aude CROS Aravis
Adrien MICHELON Evian
Maxime QUOEX Morzine
Florence PICHON La Roche

Présents     :  
Jean-Claude DUNAND MARTIN (Président Drome Ardèche)
Bruno CHIZAT, Benjamin MONTMAGNON (AS Beauchastel)
Peggy DOMENICONI (Beaufort)
Haouli LOUNES (Vanoise)
Christelle DEVILLER, Laurent MOISSET, Gérard RUFFIER (Tanamo)
Bernard BODON (Comité Isère)
Christine et Eric EPAILLY, Cyril GRIVET (Tullins)
Thomas et Cécile BESSON-MAGDELAIN (Aravis)
Katharine DALE (Châtel)
Mathilde DUPAYS (Evian)
Sophie VERKARRE, Thomas DEFFAYET (Haut Giffre)
Michael FATTAZ (La Roche)
Joseph BRUN, Franck GIROD, Patrice THOMAS (Rumilly)
Kevin et M-Christine GAIDIOZ (Thônes)

Ordre du jour:

*Compte Rendu de la réunion du Cercle de Compétences « Pratique d'une activité saisonnière » du 
12/02/25

*Point sur la préparation de la finale des Interclubs et du Critérium National Estival à Aigueblanche du 
22 au 24/08/25

*Validation du calendrier estival 2025

*Point sur les officiels:

Rappel fonctionnement / Formations...../ Officiels Critérium National

* Pôle médical infos

* Questions diverses : Organisation des compétitions de ligue



1-Compte Rendu de la réunion du Cercle de Compétences « Pratique d'une activité 
saisonnière »du 12/02/25

Évolutions à apporter :

• Pas de transfert après le 31/07 (avait été oublié dans le règlement).

• Problème des forfaits certains clubs ont confirmé mais ne sont pas venus  →  mise en place 
d’une pénalité de 160€.

• Le remplaçant ne sert en fait que jusqu’au début de la compétition. Pas possible de l’intégrer 
durant la compétition, si on introduit un 7e nageur automatiquement l’équipe est hors 
classement. Si vraiment accident ou impossibilité de nager alors voir avec juge arbitre et table 
de marque.

• Les récompenses seront en bois 70mm de diamètre démarche écoresponsable 23€ pièce TTC.

• Nombre de participants 200 environ, on peut légèrement augmenter car 8 lignes mais attention 
année prochaine 5 lignes. Essayer de garder une certaine cohérence.

• Pour les interclubs même nombre que l’an dernier 18 équipes filles, 18 équipes garçons 3 séries 
de 6 (compétition sur 6 lignes).

• Sélection sur grille de temps mais si nombre insuffisant sélection au ranking pour les suivants, 
par contre tous les nageurs rentrant dans la grille sont pris même si le nombre est supérieur au 
nombre prévu (3 séries sur 8 lignes soit 24 nageurs).

Remarques des clubs : les nageurs pris sur ranking ne le sauront qu’au dernier moment (début 
de semaine) et l’hébergement est normalement réservé bien en amont  →  difficultés pour le 
club et/ou les parents du nageurs, risque de désistement du nageur concerné.

Il vaut mieux privilégier la grille quitte à peut-être la revoir.

Sur 8 lignes la compétition risque d’être légère et les temps de récupération entre les différentes 
épreuves trop courts pour les nageurs  →   Suggestion faire tout nager sur 6 lignes.

Objection du club de Tanamo justifiée par l’idée que les élus ne seraient pas très contents au vu 
de l’investissement de la communauté de communes.

• Question autour de la participation des benjamins : pas de qualification pour eux car problème 
du classement avec les J1 (vêtements techniques autorisés pour les Juniors mais pas pour les 
B2) et sinon classement avec nouvelle catégorie mais ajout des récompenses et de séries.

Proposition : une web confrontation sur les championnats de ligue pour les B2 sur les quatre 
100m de spécialité avec classement à la table de cotation. Les 8 meilleurs pourraient venir au 
Critérium pour une superfinale (tirée au sort parmi les 4 nages) une par demie journée ???

Mon point de vue, pas favorable car j’estime que les benjamins peuvent attendre une année (il y 
a 5 années de Juniors), qu’on a en général un décalage dans la pratique sportive par rapport aux  
nageurs annuels et qu’en plus cela complexifie la gestion informatique des championnats de 
Ligue.

J’ai appelé Guy La Rocca pour lui demander son avis. Il estime qu’en effet soit on intégre les B2 
au Critérium mais avec un nombre correct de nageurs si on en a les capacités, soit on ne les 



intègre pas du tout mais qu’une super finale à 8 ne renvoie pas une bonne image aux autres 
benjamins. D’autant plus qu’on a des échéances pour les benjamins sur chaque compétition y 
compris aux championnats de Ligue. Petite parenthèse les web confrontations pour les 
benjamins des clubs annuels ont été programmés car ils n’avaient pas d’échéances Ligue, ce qui 
n’est pas le cas en estival.

Après discussion il s’avère que l’ensemble des clubs présents hormis le club organisateur de 
Tanamo est d’accord pour ne pas engager de benjamins avec cette formule et donc de ne pas 
organiser de web confrontation pour les B2.

M-Christine s’engage à faire remonter les remarques et suggestions faites au CC d’Activités 
saisonnières » avant la réunion du 12 mars.

• Nouvelle réunion du CC Activités saisonnières en visio le 12/03/25 pour réajuster le règlement 
de la saison 2025.

2-Point sur la préparation de la finale des Interclubs et du Critérium National Estival à 
Aigueblanche du 22 au 24/08/25

Réunion du COPIL du 15/01/25 :

• Présentation du plan de situation gestion des flux nageurs et spectateurs, organisation du bassin 
avec une place réservée aux entraîneurs (une quarantaine de places tribune côté sud). Les 
officiels seront chargés de faire respecter cette consigne.

• Présentation de la programmation, essayer de trouver un juste équilibre entre la compétition 
sportive et le côté convivial et festif de cette compétition. Une communication aux clubs sera 
faite en amont. La FFN est chargée d’envoyer la mailing des adresses clubs.

• Présentation du plan de communication.

• Budget .

Présentation du budget prévisionnel soumis aux incertitudes de tout prévisionnel. J-Luc Manaudou 
précise qu’il est important que le club organisateur ne soit pas déficitaire, que la Ligue mobilise un 
grand nombre de personnes mais qu’elle va soutenir financièrement l’effort des collectivités pour cet 
événement.

Les frais liés aux officiels FFN pris en charge par la FFN . Les frais pour les repas des officiels de la Ligue 
pris en charge par la ligue.

Accès libre aux bassins pour les 3 jours.

Le Président de la Savoie a été contacté par M-C qui a lui expliqué comment la Haute Savoie 
fonctionnait lors de l’organisation d’événements nationaux pour que le Comité de Savoie participe 
financièrement à cet événement. Pas de réponse pour le moment.

Des demandes de subvention vont être faites : région Aura, Conseil départemental,  CCVA et CCCT.

Précision apportée par Gérard : des lignes d’eau seront réservées dans la semaine du critérium pour les 
clubs étant sur place. Prendre contact avec le club de Tanamo.



3-Validation du calendrier estival 2025 (en PJ)

Interclubs à Eyzin Pinet le samedi 26/07/25

Championnats départementaux Haute Savoie à Thônes samedi 9/08/25

Championnats départementaux Isère Open à Tullins samedi 9/08/25 (en PJ le programme )

Championnats de Ligue à La Roche sur Foron les16 et 17 /08/25

Finale Interclubs et Critérium National à Aigueblanche du 22 au 24/08/25

4-Point sur les officiels:

Rappel fonctionnement / Formations...../ Officiels Critérium National

→ Bien penser à licencier les futurs chronométreurs en amont des compétitions, transmettre  les 
noms auprès de Eric Epailly pour Isère et Drome Ardèche et auprès de M-Christine pour les 
Savoie afin de les inscrire sur Extranat en Pass Officiel et stagiaire chronométreur.

→ Il y aura au moins 2 formations juges formations initiales et continues au mois de juin et début 
juillet (dates à préciser ultérieurement). La formation pratique a été allégée un passage juge de 
virage côté départ, un côté opposé et un juge de nage.

Pour le Critérium on va essayer d’établir un jury uniquement Ligue Aura mis à part le jury de tête qui 
sera nommé par la FFN.

J-Luc Manaudou a été désigné délégué fédéral pour cet événement.

5-Pôle médical infos par Christine epailly

- Mise en place de la Commission avec de nouveaux acteurs : multitudes d’idées. Nous allons 
proposer des Webinaires sur certains thèmes.

- L’Attention des dirigeants / des officiels des clubs requise par rapport au code de protection des 
mineurs , envoyé aux dirigeants des clubs à relire, à diffuser aux entraîneurs, pour certains clubs 
voir si nécessité de modifier nos règlements intérieurs.
Le document, vous sera joint à nouveau au CR.

- La Commission est ouverte à toutes vos questions, vos demandes. 

ATTENTION Dans chaque club bien sensibiliser les nageurs et les parents par rapport au fait de prendre 
des photos (droit à l’image, protection des mineurs, utilisation des réseaux…..)



6-Organisation des compétitions de Ligue

Convention des clubs organisateurs avec la Ligue     :  

Le club organisateur perçoit 10 % des engagements + 1€ par officiel et par réunion (inscrits sur la feuille 
de jury) + 40€ pour l’organisation d’un apéro pour les officiels (si 2 jours, 2 apéros → 80€).

J-Luc Manaudou vous enverra un mail après l’événement pour que vous produisiez une facture avec ces 
3 éléments : Nb d’engagements, nb d’officiels et nb d’apéros.

Rappel des tarifs d’engagements     :  

Engagement individuel 2€ / Relais 4€ / Interclubs 20€ par équipe.

Gestion informatique de ces événements     :  

Qui pour les Interclubs ? Qui pour les championnats de Ligue ? Une visio sera faite avec la commission 
« Gestion des compétitions » pour organiser ceci.

Grille des engagements     :   

La commission sportive se réunira  pour la retravailler ou la valider une fois qu’on aura eu les infos du 
CC Activités saisonnières. Guy La Rocca m’a confirmé qu’il voulait bien être présent avec les 
entraîneurs.

Bernard Bodon qui va s’occuper de la gestion des records de Natation Estivale Ligue demande un accès 
à Extranat Pocket. M-C fera suivre la demande à J-Luc.

Fin de la réunion à 20H

M-Christine GAIDIOZ 

Référente Commission Natation Estivale


